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就学前施設再編説明会 （ありおか幼稚園） 
                        
 

場  所：ありおか幼稚園 
日  時：平成３０年６月１３日（水）９時３０分～１１時００分 
参加者：１７名（就学前児童保護者１５名、その他２名） 
質疑等： 
質問１ 公立幼稚園の４歳児は全市的な定員７２０人のところ半数もいない状

況であるというが、３歳児の定員について、「Ａブロック」のニーズ

はどうなのか。例えばＡブロックでの定員はいっぱいでも、他のブロ

ックで定員を割っているのであれば、その定員をＡブロックに持って

くればいいのではないか。 

回答１ ３歳児の定員については、実際にはニーズを見てみないとわからない

ところがございます。Ａブロックについてはそもそも３歳児の定員は、

ブロックで５０人としており、４・５歳児の定員については伊丹幼稚

園の内数としていますが、３歳児についても１０人程度を伊丹幼稚園

から取るとなると、伊丹幼稚園の定員が非常に少なくなってしまいま

すので、伊丹幼稚園及び南部こども園の定員を５人ずつ減らして設定

したのが現在の計画です。 
 
質問２ 園児募集について「１次募集として１０人の定員とし、２次募集とし

て上限２５人まで募集、ただし市全体としての募集定員を超えないよ

うにする」というような方法にしてはどうか。 

回答２ 園児募集については検討しているところですが例えば、３歳児の定員

はありおか幼稚園１０人、伊丹幼稚園２０人の計３０人ですので、３

０人の内数として考えるか、１０人を定員として考えるか等を検討し

ているところです。４歳児、５歳児についても、伊丹幼稚園の内数で

の定員となりますので、伊丹幼稚園とありおか幼稚園の応募者数全体

で定員を超えないようにするか等についても、検討しているところで

す。ただし、元々ありおか幼稚園は再編対象園であったということも

ありますので、Ａブロックの定員の中で考えてまいります。 
 
質問３ 通園困難が理由で、ありおか幼稚園が残るのであれば、３歳児の定員

をもう少し増やし、通園困難となる方を受け入れるべきではないか。 

回答３ Ａブロックの中には、伊丹幼稚園や南部こども園に近い人もいます。

その方々は伊丹幼稚園や南部こども園を選ばれると思います。ありお
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か幼稚園周辺の方が、ありおか幼稚園が無くなると通園困難となりま

すので、ありおか幼稚園を選ばれるものと考えています。 
 
質問４ 現在、伊丹幼稚園の４歳児は２０人を超えており、南幼稚園とすずは

ら幼稚園の４歳児を併せても２０人を超えています。４歳児の就園者

数を３歳児に置き換えると、３歳児の定員は足りていないと思うがど

う考えるか。 

回答４ 公立幼稚園の就園者数は、今年度５月１日時点で４歳児３１６人、５

歳児３７４人と徐々に増えていく傾向にあります。３歳児の定員２５

０人が妥当かどうかは、今後のニーズ調査や今後の就園状況等を見な

がら考えてまいります。 
 
質問５ 兄及び姉が幼稚園にいた場合、抽選免除で入園できるということであ

れば、兄及び姉が幼稚園にいない方は入園できない可能性が高まるの

で、やはり定員を見直してほしい。 

回答５ 近年、公立幼稚園では抽選はございませんが、抽選があった場合、年

子が幼稚園にいれば抽選免除で入園できるという制度を行っています。

抽選に外れ、兄弟が別々の幼稚園に通うことを考えると、一定この制

度は必要であると考えており、実際に神津こども園でも適用をされて

いますが、この制度により抽選免除で入園できる方が、定員の多くを

占めるようなことにはならないと考えております。 
 
質問６ ニーズ調査とは具体的にどのようなものか。ニーズ調査の結果がどう

いう結果であれば、定員等にどういう影響があるのか。 

回答６ 前回のニーズ調査では、０歳から１２歳までの約３，０００人から４，

０００人程度を抽出し、就学前施設から放課後児童くらぶまでのニー

ズ調査を行いました。今回実施予定のニーズ調査の設問内容等は、現

時点で未定であり、結果についてもどのように定員等に反映していく

かについては、今後検討してまいります。また、子ども子育て支援計

画におけるニーズ調査は、公立幼稚園のニーズを見るものではなく、

私立も含めた就学前施設のニーズを調査するものですので、３歳児の

定数については、私立のニーズも含めて調査し、定員数を検討してい

きます。 

 
質問７ 運動会や行事は、伊丹幼稚園の園庭で２つの幼稚園が行うのか。 

回答７ 基本的にはそうなると思いますが、その時の園長がどう考えるかもあ
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りますし、就園者数が定員いっぱいの状況であれば、それぞれの幼稚

園で行う方が良い場合もあると思われます。 
 
質問８ 園長だけで判断するのは大変ではないか。 

回答８ 最終的に判断するのは園長にはなると思いますが、それぞれのＰＴＡ

の意見やニーズもあると思いますので、子どもの実態を踏まえながら、

しっかりと実情に合わせて考えてまいります。 
 
質問９ 公立幼稚園は、発達障害の子たちの受け皿にもなるので、やはり定員 

を増やしてほしい。 

回答９ 現状、特別支援が必要な方につきましても、４歳児であれば３０人の

定員の中で入園していただいており、定員を増やして、別に特別支援

の方の枠を設けるというようなことは考えておりません。 
 
質問 10 ありおか幼稚園は残るのに、定員が少なくて結局入園できなくなるこ

とを危惧している。抽選で落ちた方は、どうなるのか。 

回答 10 選外になられた方は他の園で希望する園があれば選んでいただくか、

転勤等により辞退される方がいるので、待機順位を決めて順番に入っ

ていただくかになります。 

 
質問 11 定員について、４歳児であれば伊丹幼稚園とありおか幼稚園あわせて

３０人として募集する方が、融通が利くのではないか。 

回答 11 基本的にありおか幼稚園の４歳児の定員は伊丹幼稚園の内数でありま

すので、そういった考え方も無くはないと思います。 

 
質問 12 ３歳児の定員について、伊丹幼稚園、南部こども園の内数で考えては

どうか。 

回答 12 ありおか幼稚園は伊丹幼稚園の分園ということもあり、４歳児、５歳

児については伊丹幼稚園の内数で考えておりますので、同じように考

えるとすると、３歳児についても伊丹幼稚園の内数で考えた方が良い

のかなと思います。ただし、ブロック全体で考えるというのも一つの

案であるとは思います。 
 
質問 14 ３歳児の応募者が、定員の２５０人を大幅に超え、希望する幼稚園に

入園できない状況になった時に、どのように附帯決議を守っていくの

か。 
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回答 14 園児募集では、抽選があった場合を想定して行います。ただし、３歳

児が全入できるかにつきましては、今まで実際に募集したことが無い

のでわかりませんが、ニーズ調査の中で２５０人という定員が妥当か

どうかを考えていきます。希望する幼稚園に全入するには、大幅に定

員を取らなければ難しいと思いますが、現状４歳児の人数が一桁の園

もある中で、一定の集団を保つために定員は多めに取るのではなく、

ある程度の実数に近しい数字で設定すべきであると考えております。 

 
質問 15 ニーズ調査以外に３歳児の定員を考える指標はあるのか。 

回答 15 公立幼稚園に特化したニーズ調査も考える必要はあると思います。 

 
質問 16 ニーズ調査の結果はいつ頃出るのか。 

回答 16 ニーズ調査の担当課ではありませんが、前回のニーズ調査では、３月

頃には冊子になっていたとは思います。ただし、今回のニーズ調査に

ついては詳しいことは現時点ではわかりません。 

 
質問 17 平成３２年度にプレ保育はあるのか。プレ保育の人数枠を３歳児の定

員に回すことはできるのか。 

回答 17 平成３２年度にプレ保育は実施予定です。ただし、プレ保育利用者は

園児ではないので、プレ保育の利用者枠を３歳児の定員に回すことは

できません。 

 
質問 18 ３歳児保育が無償化になるのであれば、プレ保育の利用料も無償化に

なるのか。 

回答 18 ３歳児保育の無償化については、市が独自で無償化を実施するという

ことではなく、国が実施いたします。プレ保育は市が独自で行う事業

ですので、市が独自で無償化するということは現段階では考えており

ません。 

 
質問 19 「ありおか幼稚園」の名称は残るのか。 

回答 19 条例上は分園となるが、通称名は「ありおか幼稚園」となります。 

 
質問 20 学校運営協議会はどのような形になっていくのか。 

回答 20 今までも有岡小学校とありおか幼稚園の接続が実施されてきたという

こともあります。ありおか幼稚園が、伊丹幼稚園の分園であるので、

伊丹小学校とつながるというのではなく、引き続き有岡小学校との接
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続をしていくものと考えます。 


